

BZ.medien



Ausstellung

Die Freiburger Künstlerin Silke Ziegert zeigt in Freiamt konsequent abstrakte Malerei

BZ-Abo | Auf eine Reise lädt Silke Ziegert im Kurhaus Freiamt ein. Unter dem Titel "Beyond Infinity" präsentiert die Künstlerin mit Variationen der Farbe Blau ihre Auseinandersetzung mit Raum, Tiefe und Unendlichkeit. ⏱ 3 min



Die Freiburger Künstlerin Silke Ziegert zeigt im Februar ihre Serie „Beyond Infinity“ im Freiamter Kurhaus. Foto:
Sylvia-Karina Jahn

Ihre Faszination für die Bereiche des Wissens, "in denen das Fragen wichtiger ist als das Antworten", verdanke sie ihrem ehemaligen Professor, erzählte Ziegert am Sonntag bei der Vernissage ihrer Ausstellung. Durch seine Vermittlung quantenphysikalischer Problemstellungen habe sie die Erkenntnis, "dass nicht alles fest, nicht alles eindeutig" sei, zutiefst bewegt. Durch diese "Berührung von wissenschaftlicher Erkenntnis und menschlichem Gefühl" fand sie, auch in der Vertiefung durch eine intensive Stephen-Hawking-Lektüre, eines ihrer künstlerischen Lebensthemen.

Die Malerei habe sie schon immer fasziniert, erzählt Silke Ziegert von ihren Anfängen. Schon als Kind habe sie gerne gezeichnet und gemalt, und nur die ausschließlich an die Notwendigkeit eines gesicherten Lebenserwerbs denkenden Eltern hätten sie von ihrem ursprünglichen Studienwunsch, Kunst oder Grafikdesign, abgebracht. So studierte sie zuerst Sportwissenschaft, um dann doch zur Kunst zurückzukehren.



Die Freiburger Künstlerin Silke Ziegert zeigt im Februar ihre Serie „Beyond Infinity“ im Kurhaus Freiamt. Foto:
Sylvia-Karina Jahn

In Freiamt zeigt Ziegert, die auch ein interessantes fotografisches Werk aufweist, eine Vielzahl von neueren Arbeiten. So viele, dass der Platz an den Wänden nicht ausreicht, und auch auf dem Boden noch kleinere Bilder stehen. Konsequent abstrakte Malerei, nur in einem Bild, "Parallele Welt", lässt sie ein gegenständliches Motiv erahnen. Als eine ihrer künstlerischen Inspirationsquellen nennt sie die Farbfeldmalerei, also die Kunstrichtung, die sich selbst von so großen Namen wie Mark Rothko und dem absoluten Meister der Farbe Blau, Yves Klein, herleitet. Die suggestive Tiefe und den Raum ihres Blaus erzielt sie durch das Übereinanderlegen zahlreicher dünner Farbschichten. 20 bis 30 Farbbebenen schichte sie dazu übereinander, erzählt sie. Besondere Effekte würden mit Spray angelegt.

Konzentration und Bereitschaft, sich einzulassen, erforderlich

Mit ihren Bildern wolle sie den Blick öffnen, auf das "was jenseits der bloßen Vorstellung des Unendlichen liegt: auf Verbindung, Resonanz und das Spannungsfeld zwischen Ausdehnung und Bindung", beschreibt sie selbst ihren künstlerischen Antrieb. Ihre Bilder wollten nicht gelesen, sondern erfahren werden, ergänzt sie in ihrer Rede. In der schieren Fülle der etwas dicht gehängten Ausstellung, erfordert dies vom Betrachter Konzentration, Zeit und die Bereitschaft, sich auf dieses visuelle Abenteuer einzulassen. Ob ihm dabei die verbalen Handreichungen zu einer Interpretation, mit der jedes Bild versehen ist, behilflich sind, muss er selbst entscheiden.

Die Ausstellung "Beyond Infinity" ist im Lesezimmer des Kurhauses vom 1. Februar bis zum 27. Februar 2026 täglich von 9:00 Uhr bis 17:00 Uhr geöffnet. Die Ausstellungszeiten können aufgrund von Veranstaltungen im Ausstellungsraum kurzfristig abweichen.

Schlagworte: Silke Ziegert, Yves Klein, Mark Rothko